



PETRONA DE LA CRUZ CRUZ

Nació en la cabecera municipal de Zinacatán, Chiapas, el 23 de septiembre de 1965. Realizó sus estudios primarios y secundarios en Zinacatán y los dos primeros semestres de bachillerato en San Cristóbal de las Casas. De 1989 a 1992 estudió teatro en San Jtz'ibajom con Francisco Álvarez y Ralph Lee. También tomó diversos cursos de producción radiofónica. En 1992 recibió el Premio Chiapas Rosario Castellanos en Literatura. De 1992 a 1994 promovió la lectura en lengua tzotzil en bibliotecas de escuelas rurales para la Secretaría de Educación Pública.

En 2002 fue becaria del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes para estudiar bajo el renombrado director de teatro mexicano Luis de Tavira. Ha escrito numerosas obras dramáticas que han sido representadas en países de Sudamérica y Centroamérica, en Australia y en varias ciudades de México, Estados Unidos y Canadá. En 1995 publicó el libro infantil *Yo soy tzotzil* (México, DF.: Libros del Rincón, SEP). Su obra *Una mujer desesperada* fue publicada en inglés con el título de *A Desperate Woman in Holy Terrors: Latin American Women Perform* (trans. Shanna Lorenz; coord.. Diana Taylor y Roselyn Costantino [Durham: Duke University Press, 2003]). En 1994 De la Cruz e Isabel Juárez Espinosa Fundadoron FOMMA (Fortaleza de la Mujer Maya, A.C.), un centro para mujeres indígenas en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, que ambas dirigen hasta la fecha.